

Fecha: 18-06-2025
 Medio: La Prensa Austral
 Supl.: La Prensa Austral
 Tipo: Noticia general
 Título: Propuesta del Serviu para preservar empedrado de Avenida Colón no satisface al Club Croata y piden la intervención del delegado presidencial

Pág.: 5
 Cm2: 718,6
 VPE: \$ 939.268

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

La Prensa Austral

CROATIA

Miércoles 15 de junio de 2022 | 5



Este tramo de Avenida Colón, entre Patagona y Arauco, está a la espera de ser intervenido en el marco del programa de pavimentos participativos.

Tramo entre Patagona y Arauco, frente al Mirador de los Soñadores

Propuesta del Serviu para preservar empedrado de Avenida Colón no satisface al Club Croata y piden la intervención del delegado presidencial

» Mientras se resuelve este conflicto, la obra de pavimentación del sector se encuentra en compás de espera.

La preservación del antiguo empedrado de Avenida Colón, entre Patagona y Arauco, es un tema cuya solución se ha dilatado más de lo esperado, al no existir consenso entre las partes, entiéndase Club Croata, que defiende a ultranza el patrimonio de los empedradores croatas que usaron técnicas originarias traídas de Dalmacia a inicios del siglo pasado, y el Servicio de Vivienda y Urbanización (Serviu) que tiene sobre el escritorio el mandato de poner en marcha el proyecto de pavimentación de aquel histórico sector, que corresponde al barrio Cerro de la Cruz.

Desde el año pasado que el Club Croata, representado por su presidenta María Angélica Mimica, ha tenido un rol protagónico en esta materia, oficiando a las autoridades locales y regionales con la idea de rescatar las tradiciones y el legado de la colonia croata, a través de la puesta en valor y recuperación de los empedrados que aún existen en la ciudad.

La institución croata considera que estas expresiones revisten un gran valor en cuanto al re-

» El 6 de noviembre de 2024, en el marco de la licitación pública del "Programa de Pavimentación Participativa 33 Llamado, Región de Magallanes", se adjudicó y contrató a la Constructora Salfa para la pavimentación de Avenida Colón, entre las calles Zenteno y Arauco

gistro y memoria del trabajo que llevaron a cabo en la ciudad una cantidad importante de inmigrantes y descendientes croatas a comienzos del siglo XX y que se transformaron en una característica singular a Punta Arenas.

El 30 de abril de 2024, María Angélica Mimica, dirigió un oficio al director (s) del Serviu, Omar González Asenjo, donde manifestaba su interés en que se realicen los esfuerzos para preservar los tramos que aún existen con la técnica del empedrado: Avenida Colón, entre Zenteno y Arauco; José Fagnano, entre Avenida España y Señoret, y Waldo Seguel, entre Avenida España y Señoret.

En lo concreto, solicitan al Serviu la recuperación de estos elementos, por lo que instan a no

realizar intervenciones o financiar iniciativas inmediatas que puedan destruir los escasos remanentes del empedrado.

Sin embargo, con fecha 7 de febrero de este año, el Club Croata tomó conocimiento que se licitó y contrató la eliminación de este patrimonio para reemplazarlo por pavimento de hormigón.

El 18 de febrero pasado, el director (s) del Serviu, Omar González, comunicó a la institución croata que con fecha 6 de noviembre de 2024, en el marco de la licitación pública del "Programa de Pavimentación Participativa 33 Llamado, Región de Magallanes", se adjudicó y contrató a la Constructora Salfa para la pavimentación de Avenida Colón, entre el tramo de Arauco y Patagona, siendo las siguientes:

A) - Ejecución del 100% en hormigón (tal como está el contrato).

B) - Dejar franja de empedra-

diseñado íntegramente con calzada de hormigón, el Serviu informó que se ha instruido al Departamento Técnico del Serviu Regional realizar una evaluación de la situación actual del sector de interés, comprendido entre las calles Patagona y Arauco, con el propósito de presentar una propuesta que reconozca el valor histórico del empedrado y, al mismo tiempo, se ajuste a los márgenes del contrato adjudicado, respetando los procesos establecidos en el programa que lo regula.

Propuesta

El reciente 6 de junio, el entonces director de Planificación Municipal, Cristián Barria Valladares (renunció al cargo la semana pasada), informó a la parte interesada, que el 5 de junio sostuvo una reunión con el Minvu y Serviu para definir las opciones para Avenida Colón, entre el tramo de Arauco y Patagona, siendo las siguientes:

A) - Ejecución del 100% en hormigón (tal como está el contrato).

B) - Dejar franja de empedra-

do de 42 metros² (6x7 metros). C) - No intervenir y dejar el empedrado tal como está. Esto implica que no se harán obras en el sector por al menos dos años (tiempo estimado en que se demora levantar un proyecto).

La decisión al respecto debía ser comunicada al Serviu el 12 de junio.

El día antes que expire dicho plazo, María Angélica Mimica, presidenta del Club Croata de Punta Arenas, dirigió una misiva al delegado presidencial regional, José Ruiz Pivcevic, manifestando su inquietud y desazón frente a la determinación adoptada por el Serviu, en relación a la propuesta de restauración del empedrado ubicado en Avenida Colón entre Arauco y Patagona. Pide al representante del Presidente Boric en la región, su intervención para que gestione ante el Serviu, la entrega de una propuesta para que al conservar el empedrado por un breve tiempo se comprometa a restaurarlo, dándole el valor patrimonial que esto significa, también deseado por los vecinos de la mencionada cuadra. /LPA